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COMUNE DI ALCAMO 

Libero Consorzio Comunale di Trapani 
 
          SECONDA COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE DI STUDIO E CONSULTAZIONE 
          Bilancio - Programmazione - Finanze -  Patrimonio e  Contenzioso -  Affari Legali - Organismi       

Partecipati -  Programmazione Comunitaria. 
 

 

  

VERBALE N° 43  DEL  21/04/2017 

   

  
ORDINE DEL GIORNO: 

 

Studio e Consultazione sul Bilancio di Previsione 2017/2019. 
Audizione degli Assessori Dott. Roberto Russo, Dott. Fabio Butera, 
del Segretario Generale Dott. Vito Antonio Bonanno e dei Dirigenti 
Ing. E.A.Parrino e Dott.ssa Giovanna Mistretta. 
 

 
 
                                                              Presente      Assente        Entrata      Uscita         Entrata       Uscita 

Presidente  Lombardo Vito SI  

 

 

15,00 

 

 

16,35 

 

 

V/Presidente Allegro Anna Maria SI 
      

 

 

15,00 

 

 

16,35 

 

 

Componente Scibilia Noemi          SI         

 

 

15,30 

 

 

16,35 

 

 

Componente Messana Saverio SI  

 

 

15,00 

 

 

16,35 

 

 

Componente Ferrara Annalisa SI  
 

 

15,00 

 

 

16,35 

 

 

Componente Ruisi Mauro 

 
 
 

        SI  
 

 
 

 

L’anno Duemiladiciasette (2017), il giorno 21 del mese di Aprile, alle ore 15,00, presso la sede 

dell'Assessorato alla Cultura, ubicata nei locali comunali di Via XI Febbraio n° 14 (1° Piano), si 

riunisce la  Seconda Commissione Consiliare. 

Alla predetta ora risultano presenti il Presidente Lombardo Vito e i Componenti Allegro Anna Maria, 

Messana Saverio e Ferrara Annalisa. 

Il Presidente Lombardo, coadiuvato dal Segretario Lipari Giuseppe, accertata la sussistenza del 

numero legale, dichiara aperta la seduta. 
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Alle ore 15,00 fanno ingresso L’ing. Parrino e la Dott.ssa Mistretta. 

Il Presidente Lombardo comunica che l’Ass. Butera gli ha riferito che al momento è impegnato e 

non sa se potrà essere presente, mentre l’Ass. Russo gli ha comunicato che arriverà alle ore 

16,00. 

Il Presidente Lombardo dopo avere dato lettura del punto all’O.d.G.: “Studio e Consultazione sul 

Bilancio di Previsione 2017/2019. Audizione degli Assessori Dott. Roberto Russo, Dott. 

Fabio Butera, del Segretario Generale Dott. Vito Antonio Bonanno e dei Dirigenti Ing. 

E.A.Parrino e Dott.ssa Giovanna Mistretta” cede la parola all’Ing. Parrino per relazionare sui 

lavori pubblici. 

Il Consigliere Allegro chiede all’Ing. Parrino notizie in merito alla variante del PRG cimiteriale. 

L’Ing. Parrino fa presente che l’Amministrazione comunale ha richiesto la variante relativamente al 

Cimitero SS. Crocifisso, prevedendo la conversione di alcune cappelle gentilizie in fosse gentilizie 

da tre posti a seguito della richiesta da parte dei cittadini di tale tipologia di sepoltura. L’ing. Parrino 

afferma che tale soluzione non è più assolutamente sostenibile in quanto si andrebbe nella 

direzione di dovere ampliare l’area cimiteriale. Pertanto, prosegue l’Ing. Parrino, si sta valutando la 

possibilità di costruire, in elevazione, stecche di fosse gentilizie da cinque posti di tipo familiare. 

Il Consigliere Messana chiede chiarimenti circa lo stanziamento di  € 70.000 per la toponomastica 

e i numeri civici, rappresentando la criticità in merito nella località di Alcamo Marina. 

Alle ore 15,30 entra il Consigliere Scibilia Noemi. 

Alla stessa ora fanno ingresso il Sindaco Domenico Surdi e Il Segretario Generale Vito Antonio 

Bonanno. 

La Dott.ssa Mistretta fa presente che i € 70.000 sono previste per l’incarico da dare a una ditta 

specializzata per la collocazione delle targhe delle vie cittadine, con l’eventuale possibilità di 

inserire, se possibile, anche l’apposizione dei numeri civici e le targhe ad  Alcamo Marina. 

Il Consigliere Messana premettendo che ad Alcamo Marina in molte vie non ci sono le targhe, 

afferma che sarebbe opportuno che prima di effettuare la numerazione civica bisognerebbe 

completare la toponomastica. 

Il Consigliere Scibilia chiede all’Ing. Parrino notizie in merito alla situazione dei cani randagi e 

quanto incide sul bilancio il loro mantenimento presso il canile di Crotone. 

L’Ing. Parrino comunica che il costo mensile dei cani (circa 500) ospitati presso il canile di Rocca di 

Neto in provincia di Crotone è di circa € 25.000, per un costo giornaliero per cane di quasi  € 3. 

Bisognerebbe, prosegue l’Ing. Parrino, sterilizzare i cani ed incentivare le adozioni facendo delle 

convenzioni con associazioni, come per esempio l’Associazione Lega Nazionale per la difesa del 

cane sez. di Alcamo presieduta dalla Sig.ra Recanatini, in modo tale che riducendo la popolazione 

canina si determina di conseguenza una diminuzione dei costi di mantenimento. 

Il Consigliere Messana chiede se vengono effettuati dei controlli sul numero di cani ospitati presso 

il canile di Crotone. 
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L’Ing. Parrino premettendo che sono stati effettuati da parte del Comune dei controlli sul posto, fa 

presente che i cani che si trovano a Crotone sono tutti schedati, fotografati e microcchippati. 

Il Consigliere Messana propone l’utilizzo del rifugio sanitario di C/da Tre Noci come canile. 

L’ing. Parrino fa presente che da un’analisi costi/benefici costerebbe di più gestire un canile 

comunale rispetto a quanto il comune paga al canile di Crotone. Bisogna considerare, prosegue 

l’Ing. Parrino, che in Sicilia per legge è stabilita la cifra giornaliera di  € 4 di mantenimento a cane 

mentre nella Regione Calabria non vige tale imposizione. 

Il Consigliere Scibilia fa rilevare all’Ing. Parrino che il Rag. Alesi nella precedente seduta di 

Commissione ha riferito che nel 2010 sono state acquistati alberi e piante da collocare agli ingressi 

della città. 

L’Ing. Parrino premettendo che sono stati piantate diversi arbusti di oleandro riferisce di avere 

discusso con l’Ass. Di Giovanni sull’aumento della quantità del verde pubblico sul territorio 

cittadino prevedendo di attingere ai fondi del PSR (Programma di Sviluppo Rurale) Sicilia 

2014/2020 partecipando ai relativi bandi. Il vero problema del verde pubblico, prosegue l’Ing. 

Parrino, è legato alla necessità della sua manutenzione, pertanto per ovviare a ciò si è fatto ricorso 

al prato artificiale collocato in diverse zone della città come in Piazza Ciullo. 

Il Consigliere Allegro chiede al Segretario Generale, Dirigente ad interim della Direzione 1 Sviluppo 

Economico e Territoriale, delucidazioni in  merito alle risorse stanziate in bilancio relativamente a 

tale settore. 

Il Dott. Bonanno fa presente che le risorse stanziate sono poche a fronte delle numerose 

incombenze di cui deve farsi carico il settore. Ci vuole, continua il Dott. Bonanno, al fine di 

migliorare il servizio una strategia complessiva e maggiori risorse economiche.  

Il Comune, afferma il Dott. Bonanno, non è dotato di una piattaforma informatica conforme al CAD 

(Codice dell’Amministrazione Digitale) ai sensi del D.lgs. n. 82/2005 e pertanto non è in linea con 

la normativa vigente che prevede l’obbligo della gestione documentale informatizzata all’interno 

della Pubblica Amministrazione in sostituzione della documentazione cartacea. 

Della necessità di dotarsi di una piattaforma informatica, adeguandosi alla direttiva dell’ANAC 

(Autorità Nazionale Anticorruzione) dello scorso 31 marzo, il Dott. Bonanno riferisce di averne 

parlato con il Dott. Luppino che ha l’incarico di Direttore informatico del Comune di Alcamo. In tal 

modo, prosegue il Dott. Bonanno, si semplifica il lavoro evitando di fare fotocopie, azzerando l’uso 

della carta e potendo utilizzare la firma digitale nei vari provvedimenti amministrativi. 

Il Consigliere Messana chiede all’Ing. Parrino chiarimenti circa la realizzazione della rete fognaria 

ad Alcamo Marina. 

L’Ing. Parrino fa presente che già è stato affidato l’incarico per la redazione del progetto 

preliminare e che si è in attesa dell’emanazione del bando per partecipare alla richiesta dei 

finanziamenti. La stessa situazione riguarda il servizio idrico, per il quale è stata disposta l’indagine  
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geologica. Il relativo progetto preliminare, comunica l’Ing. Parrino, ha buone possibilità di essere 

finanziato da parte della Regione Sicilia. 

Alle ore 15,55 entra l’Ass. Russo. 

Il Consigliere Messana rappresenta all’Assessore Russo la problematica dello smaltimento degli 

sfalci di potatura ad Alcamo Marina che i residenti non sanno dove conferire. 

L’Ass. Russo fa presente che si è stabilito con ENERGETIKAMBIENTE, a partire già dal mese di 

aprile, di collocare una volta a settimana nella giornata di sabato, presso il passaggio a livello di 

C/da  Magazzinazzi, due scarrabili, uno per smaltire gli sfalci di potatura e l’altro per conferire i 

rifiuti ingombranti. 

Il Consigliere Messana chiede chiarimenti circa la discarica di Vallone Monaco per la quale sono 

disponibili due finanziamenti regionali rispettivamente di  € 4.000.000 ed  € 350.000. 

L’Ing. Parrino precisa che il Comune di Alcamo è ancora in attesa del decreto di finanziamento 

regionale relativo al Piano di Carotaggio Ambientale, necessario ad individuare la tipologia di rifiuti 

che si trovano in discarica e per trovare l’adeguata copertura. Non appena arriveranno i 

finanziamenti, prosegue l’Ing. Parrino si provvederà a procedere con la relativa gara di appalto. 

L’Ass. Russo comunica che fra una decina di giorni, presso l’Assessorato Regionale, sarà 

affrontata la problematica della chiusura della discarica di Vallone Monaco. 

Il Presidente Lombardo pone l’attenzione circa il fabbisogno di risorse umane presso il Settore 

dell’Urbanistica. 

Il Dott. Bonanno, evidenziando l’assenza del Dirigente all’Urbanistica, fa presente che dopo 

l’approvazione del bilancio di previsione sarà emanato un  bando di concorso pubblico, per titoli ed 

esami per la copertura di due posti di categoria “D”. Il Dott. Bonanno precisa che però prima di 

indire il concorso pubblico bisogna fare ricorso, così come previsto dalla normativa, alla mobilità 

obbligatoria a livello regionale e nazionale verificando se ci sono dirigenti, di altre amministrazioni, 

interessate a ricoprire l’incarico dirigenziale presso il Comune di Alcamo. 

La Dott.ssa Mistretta precisa che per l’anno 2017 sono previsti concorsi pubblici per la copertura di 

posti di categoria “D” a tempo pieno (36 ore) e una stabilizzazione sempre di categoria “D” ad 

orario ridotto (24 ore). 

Il Consigliere Messana chiede la motivazione del mancato inizio dei lavori relativamente all’ex 

carcere mandamentale e degli alloggi IACP in C/da Sant’Ippolito. 

L’Ass. Russo, premettendo che il contratto con la ditta aggiudicataria dei lavori di C/da 

Sant’Ippolito è già stato firmato,  fa presente che i lavori potranno avere inizio dopo che verrà 

nominato il Direttore dei Lavori. 

L’Ing. Parrino evidenzia che ci sono delle serie motivazioni perché i lavori ancora non hanno avuto 

inizio e rappresenta la mancanza del C.U.C. (Centrale Unica di Committenza). 

Il Consigliere Allegro chiede notizie in merito all’autostazione di Piazza della Repubblica e del 

campo polivalente “Cento Passi Peppino Impastato” da realizzare nell’area adiacente presso il 

campo sportivo “Lelio Catella”. 
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L’Ing. Parrino fa presente che dopo avere espletato gli ultimi adempimenti a breve partiranno i 

lavori del campo “Peppino Impastato”. 

L’Ass. Russo in merito all’autostazione di Piazza della Repubblica fa presente che saranno  

rielaborati gli spazi interni con la realizzazione di un front - office di informazione e accoglienza 

turistica e  la creazione di spazi espositivi e una sala convegni. 

Il Consigliere Allegro chiede informazioni circa la revisione del PRG (Piano Regolatore Generale). 

Il Dott. Bonanno fa presente che si è in attesa del parere da parte dell’Assessorato Regionale del 

Territorio e dell’Ambiente sulla VAS (Valutazione Ambientale Strategica) senza la quale non si può 

procedere in merito. 

Il Dott. Bonanno afferma che il settore dell’Urbanistica è l’unico settore comunale che produce 

entrate per le casse comunali derivanti dal pagamento degli oneri di urbanizzazione e dalle 

sanzioni sull’abusivismo edilizio. 

Il Consigliere Messana afferma che possibili entrate si potrebbero avere dal rilascio delle 

concessioni edilizie in sanatoria le cui istanze giacciono da 20 anni presso l’Ufficio Tecnico 

comunale. 

Il Dott. Bonanno fa  presente che da una verifica effettuata dal gruppo di lavoro istituito ed 

organizzato ad hoc le vecchie pratiche di sanatoria edilizia, ancora non chiuse, sono circa 5000.  

Il Dott. Bonanno comunica che a breve, con molta probabilità entro la fine del mese di Maggio, il 

Consiglio Comunale sarà chiamato a deliberare circa la destinazione dei 57 immobili abusivi non 

sanabili ricadenti sul territorio comunale. Il Consiglio Comunale dovrà decidere, prosegue il Dott. 

Bonanno, in ottemperanza a quanto previsto dalla legge in materia, se demolire tali fabbricati, 

tutelando il territorio, o acquisirli al patrimonio comunale destinandoli a pubblica utilità o nel caso 

l’abitazione sia occupata richiedere il pagamento di un canone da parte degli occupanti degli 

alloggi di cui non sono più i proprietari. 

Alle ore 16,25 lasciano la seduta il Sindaco Avv. Domenico Surdi, l’Ing. Parrino, la Dott.ssa 

Mistretta, l’Ass. Russo e il Segretario Generale Dott. Bonanno. 

 

Il Presidente Lombardo dà lettura dei verbali delle precedenti sedute (n° 41 del  19/04/2017 e n° 

42 del 20/04/2017) che posti a votazione vengono approvati, per alzata di mano, con voto unanime 

da parte dei Componenti presenti. 

 

Avendo esaurito la trattazione dei punti all’ordine del giorno e preso atto che non ci sono richieste 

di intervento, alle ore 16,35, Il Presidente Lombardo dichiara sciolta la seduta. 

 

        IL PRESIDENTE                                                          IL SEGRETARIO                                            

       LOMBARDO VITO                                                       LIPARI GIUSEPPE 


